

Admiten encargos todos los co-responsales de los pueblos Pre-rios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE

LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina

Valentín Sanz 15.-Santa Cruz de Tenerife.

Teléfono número, 22.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

PARA CURAR ó ALIVIAR LA TOS... TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU... ASMÁTICOS

Representante: José Brosa Roger.—San José, 32.—Santa Cruz de Tenerife

Los beligerantes no pierden tiempo... Ni unos ni otros beligerantes balcánicos están perdiendo el tiempo. Los turcos movilizan en la actualidad cerca de 300.000 hombres...

Gobierno civil

Más de Cabildos. El Boletín oficial publica nuevas aclaraciones y adición de preceptos referentes a la convocatoria para las elecciones generales de los Cabildos.

Certificaciones. Se recuerda nuevamente a los Alcaldes el deber en que se hallan de remitir a los respectivos Presidentes de las Secciones de la Junta Provincial del Censo electoral las certificaciones comprensivas de los concejales fallecidos, dentro del plazo que establece la Real orden de 24 de Noviembre de 1909.

INFORMACION GENERAL

De Canarias. El ingeniero jefe de la División de Canarias ha visitado al señor Villanueva para hablarle del estado de las carreteras en el archipiélago canario y de las obras públicas del puerto de la Luz.

La votación del tratado. Los que dijeron que no: Urzáiz, Sahllas, Lerroux, Santa Cruz, Sol y Ortega, Alvarez (don Melquiades), Romeo, Rodés, Albornoz, Nougues, Salvatella, Moles, Maciá, Castroviedo, Lamana, Soriano, Azcarate, Padregal, Caballé, Zulueta, Miró é Iglesias (D. Pablo).

El general Primo de Rivera, que defendía la concesión de una de las pensiones mencionadas, contestó energicamente a los referidos prohombres, diciéndoles que tal criterio era una contradicción a sus ideas y que era tanto como expulsar del partido conservador, del cual se consideraba desligado desde aquel momento, con todas sus consecuencias.

La conferencia de la paz. En la primera reunión que celebraron en Londres los delegados de los Estados balcánicos, procedieron a un cambio de impresiones y de puntos de mira lo más completo posible y que terminó por un acuerdo absoluto, sobre la actitud que deben tomar frente a Turquía en las conferencias de la paz.

Pastelería fina, dulces. Exquisito y variado surtido para Pascuas y Año Nuevo. Valentín Sanz, esquina a Pérez Galdós.

ECOS FEMENINOS. Las elegantes francesas han comenzado a cubrir sus cabellos de polvos, como en los buenos tiempos de la Pompadour y de la Du Barry.

El voto a la mujer. La Comisión del sufragio universal de Francia ha encargado al señor Buisson que presente a la Cámara un proyecto de ley concediendo el sufragio municipal a la mujer.

El calzado. Los zapateros de moda en el extranjero tienen que luchar actualmente con la creciente afición de sus clientes al calzado raro. El calzado corriente y ordinario no gusta ya a las mujeres, y el zapatero tiene que buscar novedades si no quiere perder la parroquia.

ESPECTACULOS. Salón Novedades. Continúan en el «Salón Novedades» los magníficos acróbatas «Seracónys Altona», los cuales obtienen muchos aplausos por la limpieza con que ejecutan sus difíciles suertes.

Junta municipal del partido republicano de La Laguna. Habiendo acordado dicha junta, en reunión de quince de los corrientes, la renovación de cargos, se convoca a los individuos inscriptos en el censo del partido, para que concurren a la elección que, con el indicado objeto, tendrá lugar a las ocho de la noche del veintiseis del actual, en la calle de la Caza, número 10.

Parque Recreativo. En el «Parque» no ha sufrido variación su personal artístico. «Dafnis-Cloe», graciosas bailarinas, y «Relda», un hombre de fuerzas extraordinarias, alternan con las películas, contribuyendo a hacernos pasar la noche lo menos mal posible.

¡Atención, costureras! Se necesitan 200 jóvenes de 16 a 20 años para aprender oficio de paraguas, ganando.

El alumbrado. Nuevos impuestos. El Congreso ha votado en estos últimos días la siguiente ley: Art. 3.º El impuesto que grava el consumo de gas, de electricidad y de carburo de calcio, se ajustará desde 1.º de Enero de 1913 a las siguientes bases:

1.º Se eximirá del tributo el consumo de gas para la calefacción, usos domésticos ó industriales. La electricidad que se consume con igual destino, seguirá exenta. Cuando por existir contador único no sea posible separar la cantidad de fluido consumido para alumbrado y para calefacción, se considerarán libres del impuesto los primeros 10 metros cúbicos.

Comentarios telegráficos. El encargado de esta sección llevaba también su participación correspondiente en la lotería de Navidad. Pero solo ha logrado un reintegro.

CON SEÑORITA española ó inglesa desea cambiar lecciones una alemana distinguida. Castillo núm. 1.

Una estadística del Gobierno argentino establece que desde 1837 han entrado en la Argentina: Italianos, 2.052.000; españoles, 1 millón 132 mil; franceses, 201.000; rusos, 113.000; turcos, 89.000; austróhúngaros, 74.000; alemanes, 50.000; ingleses, 48.000; suizos, 30.000; belgas, 21.000; portugueses, 16.000; Holanda, Dinamarca, Suecia y Noruega, han enviado menos de 10.000 personas cada una.

El Secretario, Manuel Rodríguez

NOTICIAS VARIAS

Por la Administración principal de correos se hace saber que se admiten proposiciones para optar a las subastas de la conducción de la correspondencia desde San Sebastián de la Gomera a Vallehermoso y desde esta capital a Garachico, hasta mañana 26, en cuanto a la segunda y hasta el 16 de Enero próximo por lo que respecta a la primera.

Nuestro estimado amigo D. Ignacio Zambrano nos obsequia con un artístico cromó anunciador de su importante fábrica de tabacos La Distinguida. Muy agradecidos.

Varias clases de dulces y los acreditados pastelillos del Puerto de la Cruz, se hacen este año en la Plaza de la Iglesia, n.º 6.

Han comenzado los preparativos electorales para los Cabildos con la exhibición de las listas de electores en la puerta de los Colegios.

SE VENDEN 6 cuadros al óleo de origen antiguo; propios para museos. Razón: En la administración de este periódico.

En el Senado han quedado aprobadas las gratificaciones de residencia al Inspector de enseñanza, empleados de la Junta provincial de Instrucción pública y personal de Secretaría del Instituto de La Laguna.

Nos dicen que el billete de lotería que jugaban los empleados de la Diputación ha resultado premiado con 5 mil pesetas.

La señora Vda. de Gil participa a su numerosa y distinguida clientela que para la presente estación ha recibido los artículos siguientes:

Corsés última novedad de punto inglés, corsés cintura, fajas ventral, espaldillas, encajes, bordados por varas y adornos de todas clases, gran surtido de juguetes de todas clases, abrigos, boas, echarpes, sedas para bordar, galón, encaje inglés, avios para hacer flores y cinta para bordar malla, trenzas de pelo y moños última novedad.

La Comisión provincial ha abierto un concurso para nombrar un médico civil y otro suplente de la Comisión mixta.

En Las Palmas es esperado hoy el diputado a Cortes D. Leopoldo Mottos.

Para el día 31 organiza un baile de disfraz el «Club Tenerife».

Se otorgará un premio, consistente en un objeto de arte, a la señorita que presente mejor disfraz.

Una comisión del Ateneo de Madrid ha entregado al Sr. Moret un Mensaje, suscrito por más de 200 firmas, haciendo suya la petición de que se consignen 100 millones en los presupuestos de higiene y cultura.

La comisión la presida D. Jacinto Benavente, y la forman los Sres. Tolosa Latour, Benlliure (D. J. A.), que llevaba la representación de su hermano Mariano y Sorolla.

El Sr. Moret tuvo frases amables para los comisionados, expresándoles sus simpatías por la idea.

Se ha dispuesto que dentro de la segunda quincena del mes actual se publicarán los anuncios convocando licitadores para los concursos para la adquisición de los artículos de subsistencias y acartalamientos que se consideren necesarios para las atenciones del mes de Enero y repuesto reglamentario.

El abogado Sr. Larramendi ha presentado una denuncia civil en nombre del conde de San Carlos contra el periódico «La Tribuna», reclamándole una indemnización de 100.000 pesetas por ciertas apreciaciones que considera injuriosas contenidas en un artículo publicado hace tiempo en dicho periódico.

PROFESOR DE BAILE.—Regionales y de salón ó solamente de salón, se necesita uno. Dirigirse indicando honorarios a Lista de Correos, letras M. G.

Navidad

Hoy es día de fiesta para todos. Unos por mandato expreso de su escuela religiosa y otros siguiendo la costumbre establecida, descansan hoy para dar tregua a los quehaceres cotidianos.

Sin embargo, anoche la alegría era igual en todas partes. Hasta en el café, donde constantemente solo se habla de política, el tema de las conversaciones era distinto y nadie osaba mentar los discursos de la Junta de Asociados ni recordar la crisis soñada por los conservadores.

Es simpática esta fiesta de Navidad. No es como la semana santa con sus tetricismos ilógicos y sus cresponec funebres, semana que ha servido a los anti-religiosos para hacer campañas ruidosas en contra de la religión, pues han tenido materia bastante para ello en las extravagancias del dogma y en el lujo desplegado en esos días.

Rara será la familia que, con más ó menos modestia, no reuniese anoche a los suyos para gozar unas horas de encanto. Es noche para olvidar rencores y resentimientos, que por grandes que sean nunca deben durar más de un año. Es noche para que demos lugar a los recuerdos placidos y olvidemos las malas acciones.

Nosotros deseábamos no equivocarnos, para nosotros sería motivo de dicha el saber que en todos los hogares reinó anoche la felicidad. Quisiéramos que al acudir hoy a la Inspección de Vigilancia, para enterarnos de los sucesos acaecidos en las últimas 24 horas, tuviésemos que salir con las cuartillas en blanco, lo que sería demostración de que ningún marido le ha pegado a su mujer ni ningún hombre ha intentado cortar la vida de otro.

Por eso, cuando llega una noche como la anterior, en que todas las familias se reúnen en amorosa compañía, nosotros gozamos grandemente con la esperanza de disfrutar también unas horas de descanso.

Por hoy nada más. Os hemos hecho gracia de no hablaros de política y solo hemos buscado la ocasión para felicitaros en estas Pascuas y desear firmemente que todos disfruten de la mayor suma de venturas en el próximo año.

¿BURLA?

¿De veras cree X (1) que en aquella risa con que el público acogió a los poetas del festival infantil hubo maldad de burla? Perdóneme: yo no, no lo creo. Y si la hubo, no fueron precisamente los niños el objeto de ella.

Recuerdo haber leído, ya hace algún tiempo, una hermosa crónica de Eduardo Zamacois, en la que este exquisito artista decía que por necesidad nos causaba risa, risa mofadora, todo lo que hicieran los niños con tendencia a imitar a los hombres. Pasamos por una calle en ocasión en que varios niños se entretenían jugando a los toros; instintivamente nos detenemos y nos reímos. Vemos que pequeños criaturas, iniciadas en galantes enredos, se hablaban candidamente de amor; nos reímos. Nos reímos cuando vemos que un niño trata de intervenir en la charla de los mayores, dando su opinión, acaso más acertada que la de algunos hombres. Y es una risa burlona y a veces cruel la nuestra.

(1) Confieso francamente, Sr. X, que la lectura del «El vuelo de Jacinto Terry» publicado ayer y en el que trata también y tan bien este asunto de la risa, me ha imposibilitado para dedicar a usted los adjetivos de «culto» é «ilustrado». Sirvan las mismas razones de Terry para justificar mi actitud. En cuanto a sus elogios, por demás innecesarios, con respecto a mí, sé agradecerlos infinitamente. Esta es otra de las razones que han determinado el que hoy, al contestar su hermoso artículo, no haga, como debiera, el encomio de su gran valer intelectual.





